

Leitprojektgruppe „Modellregion Carsharing“

**Protokoll der 62. Sitzung
am 16.07.2018
im Landratsamt Ebersberg (Raum 1.31)**

Dauer der Sitzung: 18:00 – 20:00
Protokoll: Veronika Bohmann

Teilnehmer:

Klaus Breindl
Veronika Bohmann
Augustinus Meusel
Norbert Neugebauer
Wilma Östreicher

entschuldigt:

Patrick Ansbacher
Ingo Kwisinski
Dr. Hartmut Krietemeyer

Das Protokoll der Sitzung vom 09.05.2018 wird genehmigt.

TOP 1. Stand Carsharing-Gründung weiterer Gemeinden

Forstinning

Am 24.7 findet eine Gemeinderatssitzung statt, in der mikar und unser CS-Konzept vorgestellt wird. KB wird an der Sitzung teilnehmen. KB gibt Fr. Reichl-Gumz noch kritische Fragen an die Hand. Auch Karl Segerer, der am 16.07. das Thema in der Finanzausschusssitzung hat, wurde der ULV Beschluss vorgelegt und von KB aufgeklärt.

Anzing:

Es gab ein weiteres Treffen vor 14 Tagen mit KB. Zwei weitere Treffen folgen: eins mit drei möglichen Überlassern und im September eine mögliche Gründungsversammlung. Bisher sieht es wieder sehr gut aus.

Aßling

Am 5.7. gab es eine Veranstaltung mit Eibl & Fent. An der Veranstaltung kamen bereits wohl bekannte und noch zwei ganz neue Interessenten. Nach Aßling könnten auch 6 jetzige Grafinger Autoteiler, die aber in Aßling wohnen, wechseln. Bürgermeister steht voll hinter der Idee. Gemeinde will CS-Autos nutzen (Schätzung: mind. 10.000 km). Auch der Gemeindebus für Vereine kann ins CS integriert werden.

Pliening

WÖ hat nochmal nachgehakt, es gibt jedoch noch keinen weiteren Termin. WÖ bleibt dran.

TOP 2. Veranstaltungen

Poing

Mobilität-Workshop war gut. Poing ist mit 2 Büros in Kontakt, die das Mobilitätskonzept erstellen sollen. CS wird auf jeden Fall mitbetrachtet. PATI & Projektgruppe wollen mitwirken. KB machte Wenzl auf solche Unternehmen wie mikar aufmerksam. BGM hat NN nochmals betont, dass PATI gestärkt und nicht geschwächt werden soll.

Das schon einmal angesprochene Neubaugebiet ist nur ein Nebenthema im Konzept. Hier machte KB deutlich, dass die Projektgruppe bereits von Anfang an mitwirken will (auf z.B. Bauträger etc.).

Workshop Fortschreibung Nahverkehrsplan LK EBE

Laut Niedergesäß wird CS miteinbezogen.

Idee: Pilotaktion Werbe-Maßnahmen, in der der MVV auch auf Carsharing verweist. Schließlich auch positiver Effekt für MVV durch CS-Mitglieder - Zusammenspiel möglich.

Einladung Abschlusspräsentation des Elektromobilitätskonzepts am 17.07.2018

Alle sind herzlich willkommen. In Hinblick auf Forstinning: mikar verlangt Ladesäule von Gemeinde Forstinning, sind diese Ladesäulen mit dem Konzept kompatibel?

TOP 3. Artikel/ Bewerbungen/ Anfragen

Artikel Bayerische Staatszeitung

NN wurde nach Infos für einen Artikel über CS in der Bayerischen Staatszeitung angefragt. Recherche ob Artikel veröffentlicht wurde.

A Runde Sach

Bewerbung ist erfolgt. Rückmeldung wird bis zum Oktober/ November erfolgen.

Vortrag in Potsdam

VB erhielt Anfrage für einen Vortrag über „Mobilitätslösungen im ländlichen Raum“ am 28.09.2018 in Potsdam. VB versucht PA zu erreichen, ob er das übernehmen will. AM könnte sonst nach Terminen von PA fragen. Unkosten sollen aber übernommen werden. KB würde nur im Notfall einspringen.

EBERwerk möchte testen, ob Elektro-Roller (mit Überdachung) eine Alternative für Kurzstrecken mit Autos darstellen können. Als ersten Schritt möchten sie hierzu ein Testfahrzeug für den Landkreis anschaffen, das Interessierte und die Autoteiler kostenlos nutzen können. Hierzu fragen sie an, ob es möglich sei, das Buchungssystem und das Chipkarten-Schließsystem von den CS Gruppen zu nutzen. Treffen mit EBERwerk, KB und VB am 01. August.

Klimacamp in Vaterstetten

5.9-9.9 findet ein Klimacamp in Vaterstetten statt. KB wird für weitere Infos bei Aschwer nachfragen.

Schreiben an Landtagskandidaten

KB hat eine Antwort von den Grünen erhalten, jedoch ist sie wohl nicht sehr aussagekräftig. Weiteres Vorgehen wird in der nächsten PG-Sitzung besprochen.

Gesetzentwurf bayerisches CS-Gesetz

Förderung des stationsbasierten CS in Bayern durch eine geregelte Stellplatzvergabe durch die Gemeinden. KB gab Anmerkungen zum Entwurf. Das Schreiben wurde vorgelesen. Es gebe dann einen sicheren Rechtsrahmen für die kleineren Gemeinden. Auch Halteverbotsschilder und Sanktionierung wäre erlaubt. KB schickt Gesetzentwurf und seine Anmerkungen dazu an PG-Teilnehmer.

ASTUS

Anfrage an die Projektgruppe von Fr. Volpers für einen Workshop „Szenario zur CO₂ Reduzierung mit Carsharing“. VB erstellt eine Doodle-Umfrage für Herbst für einen Sondertermin der Projektgruppe. Fr. Volpers & Fr. Kinigadner werden mit in die Doodle-Umfrage aufgenommen. Für den Erreichbarkeitsatlas fragen KB und VB bei Büttner nach einem Termin.

TOP 4. Datenschutz

Auch für den Trägerverein (wegen der Mitglieder der Vereine) soll eine Datenschutzordnung aufgesetzt werden. Vorstand jedes Mitglieds unterschreibt für Trägerverein-Mitglied. VB ändert ab, KB korrigiert.

TOP 5. Japanischer CS-Kongress

WÖ erstellte ein Video für den Kongress. WÖ fehlte dafür Bildmaterial. Aus diesem Grund macht sie in der nächsten PG-Sitzung Video- & Bildaufnahmen! Nächste PG-Sitzung zeigt WÖ das Video. WÖ schickt zudem den Link dazu.

TOP 6. Nächster Termin Projektgruppensitzung: per Doodle-Umfrage durch VB